
本报讯（记者邢汉夫）日前，随着
最后一片盾构管片的嵌入，哈尔滨地
铁 3 号线公路大桥站实现了上海街
站至公路大桥站盾构右线的顺利贯
通，标志着该段工程盾构双线提前
17天完成施工节点目标。

记者在哈尔滨地铁 3 号线公路
大桥站施工现场看到，隧道已经实现
贯通，施工人员正在做收尾工作。

哈尔滨地铁 3 号线上海街至公
路大桥区间为双线平行隧道。由于
该区间临近松花江，地质情况为富
水砂层，含水量大、透水性强，而且
地面环境复杂，施工难度极大。为

保证盾构施工的可靠进行，项目部
经过反复配比与压力测试，并采用
涂膜法施工，在盾构机前方土体内
喷洒膨润土，形成均匀的膜状层，作
为隧道壁面的支撑结构，以此改变
了土压盾构在富水砂层施工时的不
利局面。

记者在走访中了解到，哈尔滨地
铁 3 号线西北环共有 12 个车站、12
个区间，总长24.12公里。目前，哈尔
滨地铁3号线西北环工程，已完成11
座车站的主体结构施工。

隧道贯通。
本报记者 邢汉夫摄

哈尔滨地铁3号线

上海街站至公路大桥站盾构贯通

15日清晨，冰雪开始消融的乌苏里江湿地公园迎来今春首批北归
候鸟。

乌苏里江国家湿地公园位于我省饶河县东部，总面积 1600 余公
顷，主要由河流、沼泽湿地和草甸等多种植被类型组成，是多种鱼类、水
禽的栖息地，是三江平原湿地网络中的重要一环。

公园内，成群结队的东方白鹳和苍鹭等候鸟在江面上泛波嬉戏、游
水觅食，与洁白的江面和飞舞的雪花上演“春之舞”，为乌苏里江增添了
勃勃生机和自然野趣。 战志远 本报记者 潘宏宇摄
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本报15日讯（记者狄婕）15日，省森林草原
防灭火指挥部召开 2023 年全省春季森林草原
防灭火工作电视电话会议，深入分析今年春防
工作形势，全面部署我省春季森林草原防灭火
工作。省委常委、常务副省长、省森林草原防灭
火指挥部总指挥王一新出席会议并讲话，副省
长、省森林草原防灭火指挥部常务副指挥王秋
实主持会议。

王一新指出，省委、省政府高度重视森林草
原防灭火工作，今年，我省春防形势严峻复杂，
呈现阶段性、区域性火险等级偏高、野外火源管
控难度大的特点。各地、各部门要进一步提高
政治站位，切实增强紧迫感、使命感，坚决守住

“三个不发生”底线目标。

在全面部署春季森林草原防灭火工作基础
上，会议着重对从严落实责任、从严宣传教育、
从严隐患治理、从严监测预警、从严火源管控、
从严应急准备、从严依法治火、从严安全管理等
八个方面的工作措施作了重点部署。

王一新要求，各地、各部门要进一步深化能
力作风建设，运用“四个体系”，确保各项部署落
地见效；要强化一体化指挥，坚持属地管理与国
有林区防灭火体系有机结合；要加快补齐交通、
通信等森防基础设施建设短板，打通火场“最后
一公里”；要加大新科技成果、新特装备应用力
度，不断推动火灾扑救向科技化、高效化转型发
展；要严格森防工作纪律，坚决打赢春季森林草
原防灭火硬仗。

王一新在2023年全省春季森林草原防灭火工作
电视电话会议上强调

从严从细从实 坚决打赢春防硬仗

本报讯（记者孙铭阳）近日，我省召开省轻
工产业工作专班会议，研究推动柳桥集团与齐
齐哈尔依安县签约合作的鹅产业一体化项目落
地实施。省政协副主席、省轻工产业工作专班
组长李海涛主持会议并讲话。

会议指出，有关市县和省直部门认真贯彻
省委省政府决策部署，深入实施全省鹅产业振
兴行动计划，积极招引世界最大的鹅绒生产企
业柳桥集团来我省投资建设鹅种苗孵化、商品
鹅养殖、屠宰、饲料加工、羽毛加工以及鹅肉加
工等一体化项目，必将对全省鹅全产业链发展
起到示范带动作用，对我省冬季服装产业基地
建设起到支持保障作用。

会议强调，有关省直部门和市县要认真
贯彻落实省委省政府主要领导批示精神，充
分认识该项目对我省鹅产业高质量发展和服
装产业振兴的重要意义，精心做好项目开工
建设前的准备工作，确保“开春即开工”，全力
以赴为项目顺利实施落实省市县支持政策，
积极围绕鹅产业延链补链开展定向招商和项
目统筹布局，招引更多行业头部企业来我省
投资布局项目。

会议要求，要把柳桥集团项目纳入省级重
点项目计划，享受相关支持政策。省市县三级
都要成立项目专班，加强协调联动和跟踪服务，
全力推动项目尽早开工建设、投产达效。

全省轻工产业工作专班会议举行
研究推动柳桥集团鹅产业一体化项目

依据《党政领导干部选拔任用工作条例》等
有关规定，为加强干部选拔任用工作的民主监
督，现将拟任职的干部进行任前公示（按姓氏笔
画为序），公示期限为 2023 年 3 月 16 日—2023
年3月22日（5个工作日）。

王 铁 男，汉族，1975年10月生，大学，中
共党员，现任大庆市委常委、副市长，拟提名为
地级市市长候选人。

代守仑 男，汉族，1972 年 8 月生，大学，中
共党员，现任哈尔滨市委副书记，哈尔滨新区党
工委书记，中国（黑龙江）自由贸易试验区哈尔
滨片区党工委书记、管委会主任，松北区委书
记，哈尔滨高新技术产业开发区党工委书记，拟
任地级市党委书记。

丛 丽 女，汉族，1970 年 7 月生，研究生，

中共党员，现任佳木斯市委副书记、市长，拟任
地级市党委书记。

沈宏宇 男，汉族，1966年 10月生，大学，中
共党员，现任齐齐哈尔市委副书记、市长，拟任
地级市党委书记。

对上述拟任职人选如有情况和问题，可在公
示期内反映，反映情况和问题必须实事求是，应签
署或告知真实姓名、工作单位和联系方式；对线索
不清的匿名信和匿名电话，公示期间不予受理。

受理单位：中共黑龙江省委组织部举报中心
电 话：0451—12380
地 址：哈尔滨市南岗区果戈里大街327号
邮政编码：150001

中共黑龙江省委组织部
2023年3月15日

拟任职干部公示名单

□李梓楠 本报记者 贾红路

2 月份注册成立，同步推进完
成选址、设计、建设，11月中旬 4300
头母猪乔迁进入猪舍，12月底项目
全面竣工。

2020 年，新希望六和股份有限
公司在伊春铁力市投资兴建的年出
栏 16 万头生猪养殖项目仅用一年
时间就完成了从注册成立到开展生
产等一系列流程，被业界赞誉为“铁
力速度”。

三年来，新希望六和股份有限
公司在国内纬度最北，也是黑龙江
唯一的养殖基地发展一路长虹，目

前实施的母猪存栏 6750 头一体化
养殖等项目进展顺利，企业已经成
为铁力市乃至伊春市生猪养殖的龙
头，员工规模从去年的 100 多名扩
展到现在的200多名。

14 日，在伊春新望农牧有限公
司铁力年产16万头生猪项目基地，
公司行政负责人李猛根据一幅基地
的鸟瞰图介绍了这里的布局：“右上
角是饲料生产车间，仅仅一道之隔
就是基地的育肥场，右下角是母猪
和仔猪的生活区，厂区里有专门的
运输车，会给不同生长阶段的猪配
送不同配方的饲料，通过料塔，由工
人定时定点投喂。这里建立有非常
完善的生物安全规范，左下角的区
域是工人的生活区，为了防止疫病
的传播，所有人员都不能随意出入
基地。”

从饲料生产到种猪繁育再到育
肥，全流程采取封闭模式，不仅利用
公司自身饲料生产的传统优势，也
有效防范了各类疫病的传播，这就
是新希望在全国普遍推行的生猪养
殖“小笼模式”。

“一方面是得益于‘小笼模式’
的有效防范；另一方面得益于项目
所在地良好的生态环境，厂区周边
的森林构成了天然的疫情防护屏
障，再加之项目地周边养殖户非常
少，也有效减少了疫病的传播。这
些因素的叠加，让养殖基地取得了
从未发生疫病传播的好成绩。”李
猛说。

三年前的“铁力速度”曾保障了
项目尽快落地投产，三年来，铁力市
委、市政府推行了保姆式服务，力保
企业生产一路绿灯。截至目前，该

公司享受到了新建规模化养殖企业
建设补贴、企业扶持资金支持、企业
贷款低息或免息支持、减税或免税
支持、基础设施建设支持、良种补
贴、能繁母猪补贴、社保减免、稳岗
就业补贴等多项优惠政策。

公司财务部负责人张伟直言自
己的感受：“我走过好多个省区，铁
力的营商环境最好。在这里都是职
能部门主动上门问需，这也让企业
可以心无旁骛发展生产。”

在公司的墙上，一张由总经理
带头签字的责任状非常醒目，总的
经营目标和各个分项的考核指标都
非常具体，并附有相关责任人签字。

“根据目前情况看，项目基地的
基础仔猪、后备猪储备快速发展，企
业生产效能极有可能在一两年之内
实现翻番。”李猛说。

亚布力论坛企业行系列报道之二

新希望，投资铁力建起“森林猪场”
民企

本报讯 省创意设计产业发展工作领导小
组于近日组织启动2022年度《黑龙江省支持创
意设计产业发展若干政策措施》兑现申报工作。

申报范围为 2022 年 3 月 22 日至 2022 年 12
月 31 日期间，符合《黑龙江省支持创意设计产
业发展若干政策措施》明确的工业设计、时尚设
计、平面设计、数字媒体艺术设计等创意设计扶
持门类，符合《黑龙江省支持创意设计产业发展
政策措施操作规程（试行）》扶持条件的新设计
创意设计企业、“升规入统”创意设计企业、引进
国内外知名创意设计机构（公司）及大师工作
室、创意设计产业园区、创意设计活动、企业购
买创意设计服务、知名创意设计奖获奖项目，国
家级及省级工业设计中心（企业）、国家级及省
级工业设计研究院、省创意设计与双创融合示
范基地、省级文化创意中心等。

按照属地申报原则，市（地）委宣传部负责

实施辖区内政策兑现申报工作。请符合条件的
申报主体及时关注属地申报通知，按要求提交
申报材料。

各市（地）联系方式
哈尔滨市：刘东鑫 0451-86776954
齐齐哈尔市：王士琦 0452-2791436
牡丹江市：项星宇 0453-6172835
佳木斯市：罗宇雷 0454-8667746
大庆市：沈季秋 0459-6079966
鸡西市：宋国军 0467-2361226
双鸭山市：周倜 0469-4221259
伊春市：方爽 0458-3879199
七台河市：曾司琦 0464-8661046
鹤岗市：路谨源 0468-3358058
黑河市：方铭 0456-8223496
绥化市：扈泽林 0455-8386456
大兴安岭地区：龙洋 0457-2730310

2022年度黑龙江省支持创意设计
产业发展政策兑现申报工作启动

□本报记者 李美时

一回到单位，全国政协委员、黑
龙江省医院院长吴效科就马不停蹄
与同事商量，怎样在第一时间，以最
快速度把两会精神送到群众心坎
里。吴效科来到医院门诊和病房，为
同事和患者们宣讲两会精神，与大家
分享自己的“学习笔记”。

“这次两会我深刻感受到，国家
对卫生健康事业尤其对医疗服务行

业的支持力度前所未有。”吴效科结
合自身体会，从卫生健康事业发展、
卫生人才队伍建设、中医药、民族医
药事业发展等角度，将自己在现场聆
听两会精神后的感悟与大家分享交
流。

“两会向群众送出了健康大礼
包，减轻大病患者负担，推进医疗服
务价格改革、构建生育两个孩子的配
套政策等等，都是我们下一步工作的
努力方向。”吴效科说，把两会精神吃

得越透，今后发展的路就越好走。他
表示，这几天还在进一步学习领悟两
会精神，要把看到的、学到的、悟到的
认真宣讲给大家。下一步，就是学以
致用，为龙江人民提供全方位、全生
命周期，更加优质、高效、便捷、适宜
的医疗与健康服务。

“两会闭幕就是宣讲开幕。”吴效
科说，省医院拥有百年的建院史，现
已成为省内最优质的医疗与健康服
务中心之一，在为广大患者提供医疗
健康服务的同时，也要利用好医院的
阵地优势，把两会精神送到群众身
边，让两会精神在基层落地生根。

吴效科：让两会精神在基层落地生根

本报讯（记者宋晨曦）按照国家有关部门安
排，中储粮集团公司近日起至2023年4月30日
在我省启动新增2022年产国产大豆收购计划。

收购价格随行就市，后期收购价格如有变
动，将在收购库点公告说明。收购大豆必须是
2022 年产国产大豆，质量应符合以下标准：国
标三等及以上，水分≤13.0%，杂质≤1.0%，完整

粒率≥85.0%，损伤粒率≤8.0%。入库过筛产生
的筛下物随车退回。

大豆收购采用网银结算，售粮农户需提供
身份证、本地银行卡（有效的一类卡）及农产品
自产证明原件，身份证、银行卡及农产品自产证
明信息必须一致，结算时需准确提供银行卡开
户行信息，以便售粮款能及时到账。

国储粮库开始收大豆了！

本报讯（记者杨镭）日前，2023年短
道速滑世锦赛在韩国首尔落下帷幕，中
国队在本届赛事中共收获一金一银。值
得一提的是，哈尔滨体育学院青年教师
臧一泽在混合团体接力比赛中出战，与
队友们一起摘下一枚宝贵的银牌。

在 2000米混合团体接力项目中，臧
一泽与队友公俐、李文龙、林孝埈合作，
在半决赛中以小组第一的身份晋级决
赛，最终获得银牌。

另外，男子 5000 米接力决赛中，由
李文龙、林孝埈、刘冠逸和钟宇晨组成
的中国队以 7 分 04 秒 412 的成绩获得
冠军。

短道速滑世锦赛中国队摘一金一银
哈体院青年教师登场立功

臧一泽（左一）在本届世锦赛比赛中。 新华社发

本报15日讯（记者付宇）记者
从 15 日举办的亚布力中国企业家
论坛第 23 届年会暨黑龙江产业投
资与开放合作大会新闻发布会上
获悉，本届论坛年会将于 3 月 17
日~19 日在亚布力召开，首次由省
政府和亚布力论坛理事会联合主
办。期间将举办“亚布力中国企
业家论坛第 23 届年会开幕式暨黑
龙江产业投资与开放合作大会”。

年 会 论 坛 主 题 凸 显 龙 江 元
素，年会活动围绕“弘扬企业家精

神 聚力高质量发展”这个阶段性
论坛主题，贯彻党的二十大精神，
确定“中国式现代化的机遇与挑
战”为年度主线，确立“共享产业
振兴新机遇 共建向北开放新高
地”主题推介，16 个分论坛中有 11
个分论坛，明确“网红经济、4567
产业、向北开放”等全面融入龙江
话题和龙江元素，构建“点、线、
面”相结合多层次、立体化的主题
体系，并确定一个省直单位与论
坛共同主办。

年会改变以往借助论坛平台
举办一场推介活动的简单模式，
创新“1+1+11+N”办会模式，即举
办 1 个论坛年会开幕式暨黑龙江
产业投资与开放合作大会、1 个亚
布力论坛企业家交流合作恳谈
会、参与 11 个分论坛嘉宾交流以
及亚布力论坛企业哈尔滨峰会和
多场会见、考察活动，一体化地将
我省“4567”产业、打造向北开放
高地和高质量发展等主题融入论
坛全过程。

据省商务厅副厅长姜保国介
绍，按照我省“4567”产业振兴发展
需求，省商务厅梳理出 258 家与我
省产业发展关联度比较高的企业
作为重点邀请嘉宾，向论坛理事、
合作伙伴和国内知名企业家发出
邀请 500 余份，一批有影响力的企
业家确定参会。9个省级产业招商
专班牵头部门和 13 个市（地）政府
及商务（招商）部门成立招商促进
组，梳理“4567”现代产业项目，精
准对接论坛理事企业家。

亚布力论坛年会暨黑龙江产业投资与开放合作大会明日召开

500嘉宾齐聚共话发展新机遇


